

Le mercredi 30 juin 2010

Intervenants : Gabriel Loaec qui ouvre le débat et Togna Octave qui participe aux discussions

Animateur : Pouilly Stéphanie

Rapporteur : Lepeu Patricia

Grand débat sur l'école calédonienne

Questions 10 Quelles relations établir entre les parents, les personnels enseignants et non-enseignants des établissements, les élèves et les partenaires extérieurs pour favoriser la réussite des élèves ?

- Favoriser les relations entre les membres de la communauté éducative et les parents en allant vers eux (se déplacer dans les quartiers)

- Redéfinir le rôle de l'A P E et les relations que nous pouvons établir avec eux

- Améliorer les relations en interne

Nous avons travaillé en deux temps

Premièrement en faisant un état des lieux, puis nous avons élaboré quelques propositions pour l'amélioration et le changement de ces relations évoquées dans la question 10.

Nous avons tout d'abord beaucoup parlé des relations avec les parents.

Il apparaît très clairement que peu de relations existent avec les parents de nos élèves.

Plusieurs raisons sont apparues. Lorsqu'un parent se déplace au lycée, c'est souvent et avant tout pour rencontrer les personnels enseignants.

Spontanément peu de parents sollicitent les personnels de la Vie Scolaire dont les missions d'éducation ne sont pas mesurables tel que l'enseignement d'un professeur. Nous n'avons pas de mesure pour situer l'évolution en terme de réussite, de comportement, d'attitude d'un élève au cours des trois années qu'il va passer au lycée.

Seul le domaine de la discipline fait que la Vie Scolaire a des contacts avec la famille.

Il apparaît donc essentiel de créer des liens avec les familles.

Au lycée du Grand Nouméa la première et souvent seule rencontre avec les parents à lieu lorsque l'élève quittant le collège vient s'inscrire en classe de seconde.

Par la suite, pour un élève lambda les parents ne sollicitent plus les services de la Vie Scolaire en terme d'éducation.

Une grande proposition émane de notre débat.

Ayant constaté qu'il était difficile de faire venir les parents vers l'école et plus particulièrement dans notre service de Vie scolaire, nous souhaitons que soit étudiée la solution du chemin dans l'autre direction et que dans des dispositions qui restent à définir ; l'école aille vers les parents chez eux.

Ainsi par le biais de rencontre « externées » et avec la participation des personnels enseignants, des APE, des représentants de toute la communauté éducative, l'école favorisera les relations avec les parents en faisant la démarche de ce premier pas vers eux.